

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Briefe

Brief von Joseph von Laßberg an Lotte von Ittner, 26.06.1836

**Laßberg, Joseph von
Eppishausen (Erlen, Thurgau), 26.06.1836**

[urn:nbn:de:bsz:31-366771](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-366771)

Epsteinhausen am 26 Juny 1836.

K 23M 1 17

Ormus, gutes, liebes Lottchen!

Wie innigen Anteil ich an dem Verlust nehme, den Sie, meine Freundin,
wie mal nicht unerwartet, diese Tage schlitten haben, will ich Ihnen hier
nicht sagen; weil ich Sie davon überzeugt halte; auch will ich
nicht versuchen Sie zu trösten; wer kann zum Schmerz sagen:
siehe still! das muß die Zeit tun und sie allein kann es, nach
dem das Herz sich angewöhnt hat; alles was ich Ihnen sagen will,
ist, daß ich mit Ihnen traure, und daß es mir eine Art von Trost
ist zu denken; wie die fromme und von Ihnen gewiß mit aller
hingebung geübte Pflicht, die einzige zu trösten und zu unter-
stützen, welche den dahingegangenen mit Schmerz geboren hat,
alle Ihre geistige Tätigkeit in Anspruch nehmen, und dem eigenen
Schmerz den Stachel abzukompliren wird. Möge Ihre eigene, so oft
schon erschütterte Gesundheit nicht darunter leiden! diesem
Herzglücken wünsche ich noch einen hinzuzufügen; den nämlich:
daß auch ich, mit meine guten Tönn, etwas dazu Mächte bei-
tragen können; wenigstens durch mein Bestreben.

guten Kammer in diesem Augenblicke eine Luftveränderung zutraglich
sein könnte; so bitte ich Sie, mir durch umgehenden Boten Kund
zu geben: an welchem Tage mein Wagen in die Stadt sein soll, um
Sie beide abzuholen. ⁵ Leider muß ich noch an Krücken gehen, sonst
würde ich selbst kommen Sie abzuholen; allein mit Vergnügen
würde es Genug tun, wenn es Ihnen angenehm sein würde.

Sie haben mal gehört, wie unglücklich wir bei einer Spazierfar
te 7 Wochen in Ulm gewesen sind; indessen, wenn es einmal sein
sollte, bin ich froh, daß die grössten Prüffe auf mich und nicht
auf meine Begleitenden gefallen sind; die jedoch auch alles seinen
guten Teil wegbrachten; indessen so langsam meine Genesung geht;
habe ich doch alle Hoffnung, daß sie nach und nach erfolgen wird.

Zug, dem ich heute schrieb, hat dem unglücklichen einfall sein ge
liebtes Freiburg verlassen, und pferder zu Salsbach bei Achern
werden zu wollen: tut es es; so glaube ich nicht, daß es mir lange leben
wird; nach einem Aufenthalt von 50 Jahren, kann es mir gefahr Freiburg
nicht nur verlassen. Ich begreife wol, daß die härteste ungewöhnte

...

und gleich das Kind mit dem Bade auskühlen? warum seiner Kinder die Freude
machen den Kampfplatz zu verlassen? ich tat in meinem Briefe das möglichste
um in von diesem Schritte abzuhalten; allein, ich fürchte ich komme zu
spät; die Mühle liegen mal schon gemessen und unser guter Herrhofs
eigenem; spielt im nach am Abend seines Lebens den schlimmsten, irisch.
Wie er mir schreibt; so will er diesen Brief so nach zu mir in die Waldklausen
kommen: abschied zu nehmen; sagt er; und wenn er sein auswandlungs
projekt durchsetzt; so fürchte ich; er hat was geragt

Da guter Mamma mein erfürchteroller Herrhofs und Freun-
de lott; die Verführung meine un-veränderlichen freundschaft.

Latzberg.

Wenn die Welschbegium sehen; so bitte ich zu sehen von dem alten
Lendenlamm Meister Appo v: Spyshausen zu grüßen.

Es mag mit auch nach ihm grüße hier anbringen; und würde sich so
freuen die mit Mamma bei und zu sehen.

[Faint, illegible handwritten text, likely bleed-through from the reverse side of the page.]